

La libertad como medio y como fin

La burguesía y sus colaterales, los seguidores del autoritarismo marxista, han degradado y oscurecido en tal forma la conciencia y la dignidad humanas, han estimulado, despertado, arrancado tanto las más bajas pasiones, los vicios y los instintos más basitales y regresivos, llegando en su idiota y criminal locura autoritaria a premiar los actos más repugnantes y salvajes, las acciones más íntimas y cínicas, los más espantosos crímenes contra la vida, contra la civilización humana, contra la ciencia y la razón, contra todo, en fin, lo que distingue al hombre de las bestias, que no es extraño teagamos que presenciar y suffrir las desastrosas consecuencias morales en que se debate el mundo. La burguesía y sus seguidores, los políticos del autoritarismo marxista, han enloquecido al mundo con sus prácticas autoritarias e inquisitoriales. Los bandos del autoritarismo entubaron en la conciencia de los pueblos y de los hombres el sentimiento de la libertad y de la solidaridad social; la práctica autoritaria de esos elementos estranguló y devió el pensamiento y el impulso de la libertad que late en el espíritu del proletariado y de los hombres bien nacidos; hoy los pueblos gobernados y conquistados pagan nuevamente con su sangre y con su vida esa desviación del sendero de la libertad, y se entregan idílicos, miserables y hambrientos, en brazos de la reacción autoritaria, marxista, burguesa, que ha convertido el mundo en una banal canal de sangre y de muerte.

Pero dejemos ese desconsolador espectáculo para otra oportunidad, y tratemos de llamar la atención de todos aquellos hombres que aun no han podido ser pervertidos y confundidos en esa infame aquilarro del autoritarismo, sobre la necesidad de resistir y oponerse tenazmente a todas las prácticas y tendencias del autoritarismo tránsito y regresivo. Los anarquistas que han sabido mantenerse firmes en el terreno de la libertad, los que frente al vanguardismo de la inercia y criminosa reacción autoritaria-marxista, han mantenido el labaro del ideal iluminado de la libertad, tienen esa sagrada misión de alertar y elevar la conciencia y la dignidad humana e infundir en ella la fe y el amor hacia la libertad.

Cuando los hombres y los pueblos descubren o pierden el sentimiento y la esperanza de su libertad, los lobos hambrientos del autoritarismo sacúdica sus salvajes anclas de sangre y exterminio en la triste y dolorida humanidad. ¿Qué hacer para salvar de la lopra autoritaria el movimiento revolucionario?

El epígrafe que precede estas líneas es bien específico: La libertad como medio revolucionario y como fin; esto es, que para conquistar la libertad se ha de luchar por el camino y con los medios de la libertad, quiero decir que la libertad, el carácter, el sentimiento y la conciencia de la libertad, deben llamarlo y abarcarlo todo, el hombre y el espíritu que lo anima y lo impulsa, sus organismos y sus medios de lucha; esto es, que el sentido, el significado, el ideal de la libertad debe desprenderse de todo, debe constituir, digámoslo así, la atmósfera del porvenir. La libertad debe ser la esencia moral de la revolución social y el oxígeno para la vida de sus organismos.

No sé si me habré explicado bien, pero lo cierto es que, para que los hombres puedan comprender y conquistar los beneficios de la libertad, hay que hacer de manera que los medios conduzcan a están identificados con los fines.

RELIOS.

NOTAS

PIC-NIC DE "LA PROTESTA"

El domingo 6 de enero se realizará el 2º picnic a beneficio de este diario, en la isla Maciel (Playa de los Pescadores). Habrá fiesta de música, bazar rifa, ruleta de libros, y otras diversiones, como también un sorteo buñuelo. Entrada 30 cts. Punto de embarque: Pedro Mendoza y Gaboto.

PRO VICTIMAS POLITICAS DE ITALIA Y DEL COMITE PRO PRESOS

El grupo estrenero "Libertario", con el concurso del cuadro filodramático "Senza Patria", realizará el sábado 12 del cte., a las 20.30, una velada teatral en el salón "Worwarts", Rincón 1141. Se representará el boicot social de Pedro Gori: "Primo Maggio" en 1 acto y "Senza Patria". La prof. María E. Eboli, amenizará la velada.

Objetando el pliego diverso pliegos plásticos y el macchialista y transformista Chirras Larrea contribuirá con sus interesantes números al éxito de la función.

Entrada general, 5-1.

A. A. "AMOR, CIENCIA Y LIBERTAD"

Esta agrupación está dispuesta a canjear las publicaciones de que es editora con las de otras editoriales, en la cantidad que crean conveniente. Dirección: Leónidas 4332.

NUEVO FOLLETO

La Agrupación "El Combate", Casilla de Correo 15, Asunción (Paraguay), ha puesto a la venta el interesante folleto "Declaraciones de Etienne", al precio de \$ 2.50 el ejemplar.

Recomendamos la lectura de este folleto. Valores a nombre de Antonio González.

AGRUPACION A. PRO PRESOS SOCIALES DE ESPAÑA

Un grupo de compañeros, respondiendo al llamado de la Confederación N. del Trabajo de España, ha resuelto constituir una agrupación con el propósito de recolectar fondos para destinarios a la ayuda de los presos sociales de España.

Todos los compañeros, las agrupaciones y los gremios que quieran hacer donaciones para las víctimas de la reacción española, pueden dirigirlas a Pedro Mancobo, Perú 1437.

NOTICIA TEATRAL

El viernes 11 del cte. se estrenará en el Teatro Boedo, por la compañía Zanetta, en la segunda sección de la noche, una pieza dramática en 1 acto, titulada "La Dama de los Injustos", original del compañero Enrique Serantoni. Se nos informa que se trata de una obra de carácter social que no interesa a los compañeros, lo que bastaría para recomendarles la asistencia a sus representaciones.

DE GENERAL PICO

En la reunión llevada a cabo en el local de "La Pampa Libre" el día 19 de diciembre, a las 22 horas, los compañeros presentes, que dieron al pie, acordaron lo siguiente:

Solicitar al compañero Stieben, en vista de haberse retirado del periódico, que entregue a la nueva administración los valores y correspondencia que al periódico concernen.

Designar provisoriamente como administrador al compañero Isidro D. Martínez. Dejar por constituida la agrupación "La Pampa Libre", editora del periódico del mismo nombre, la cual no tendrá otra estructura que la que le imprima la más amplia amplitud anarquista.

Convocar otra reunión para el mes de enero, cuya fecha precisa será indicada. José Ortíz, Eladio Hernández, Segundo Ortiz, Juan Prevost, Ricardo García, Tristán Miguel, Belarmino Álvarez, Isidro Martínez, Jesús Villarras y Jacobo Prince.

AGRUPACION C. A. "ORIENTACION"

(Montevideo)

Somos jóvenes, y como tales, con inmenso deseo de contribuir a hacer algo por lo que anhelamos se realice pronto: la Anarquía.

Hemos pensado que uno de los mejores y más importantes medios para la propaganda de las ideas que amamos, es la literatura, los libros, folletos, etc., por lo cual, esta agrupación, en su última reunión, ha resueltos solicitar de todas las editoriales anarquistas, el envío de cinco ejemplares de cada libro que hayan editado, y a la vez nos indiquen los que piensan editar, así como folletos y volantes de lectura anarquista, a efectos de instalar una sección librería aquí en el Uruguay, lo que es de mucha necesidad para el progreso de nuestras ideas.

Mensualmente se pagará a las editoriales, ya sea la cuenta integral o parte de la misma.

El beneficio que se obtuviese será destinado a la propaganda y a los presos por cuestiones sociales.

Esperamos tener debida nota de estos editoriales "La Protesta", "Argonauta", LA ANTORCHA, "Sembrando Ideas", "Amor, Ciencia y Libertad" y en fin, todas aquellas editoriales que editan literatura anárquica.

Como administrador responsable directo

de todas las editoriales que son servicio material escrito, ha sido nombrado el compañero Manuel Náez, Cuareim 1332.

El Secretario.

FEDERACION O. DE S. FERROVIARIOS

Comité Representativo

Comunica a los Sindicatos, Bibliotecas y Agrupaciones que ha trasladado su secretaría a la calle San Blas 1332, Buenos Aires.

En consecuencia, todo lo relacionado con esta entidad y con su periódico "Vía Libre", deberá ser dirigido a la dirección predicha.

Miguel Barker.

Secretario General

SINDICATO DE LOS T. DEL F. C. P.

Sociedad Palermo

Comunicamos al proletariado regional e internacional, que hemos trasladado nuestra secretaría a la calle San Blas 1332, Buenos Aires.

La Comisión.

FEDERACION O. DEL TABACO

(Adherida a la F.O.R.A.)

Ba. Aires, enero 2 de 1924. Federación Obrera Local Bonaerense. —

Compañeros del Consejo,

Salud.

En nuestro poder vuelven notas de fecha 21 y 25 del pasado, las que fueron debidamente discutidas en el seno de esta C. D. llegando a la siguiente conclusión:

Considerando que esa Federación ha adoptado nuestra autonomía federalista, aceptando de plano informes completamente parciales, autoajustados, y exentos de toda sinceridad, tomando resoluciones que en nombre de ninguna razón, ni con ningún derecho puede tomar todo el proletariado refundido, al menos en nombre de ese federalismo y de ese pacto federal de que tanto mencioné, máxime no teniendo ni un solo cargo, ni contra esta Federación ni contra ningún miembro del Comité Pro Biogeo, pretendiéndose; en todo, y por todo, hacernos pasar por una verdadera cueva de pillos; por todo esto, mientras no deje un paso por volver por el camino de la verdad, alguna clase de relación puede existir entre nosotros y ese Consejo.

Hay algo muy hondo que nos separa cada vez más. Empezando en aquel mentiroso y mal intencionado Informe de Jorge Rey, hasta llegar a la fecha de hoy, cuando el Comité Pro Biogeo, pretendiéndose; en todo, y por todo, hacernos pasar por una verdadera cueva de pillos; por todo esto, mientras no deje un paso por volver por el camino de la verdad, alguna clase de relación puede existir entre nosotros y ese Consejo.

Si antes era difícil encontrar colaboradores para el comité, ¿cuál es el interés que tienen esos "bravos"?

El comité, siguiendo las prácticas federalistas, cita a sus reuniones de delegados, en las que se nombran sus componentes, y al igual Consejo tiene atribuciones para insinuarse en sus funciones internas, ni de ningún sindicato, siempre y cuando no sea por encima de los principios de la F. O. R. A.; pero aquí no se debate ninguna cuestión de principios, se trata de una cosa en conflicto, que pedía un pliego de condiciones y no se necesitaban mozos, pintores, ni colonos de Santa Fe para que lo controiesen.

Pero, cambia de aspecto el comité nuevo que está en pugna con nosotros, por lo que dudamos de la sinceridad de su obra.

En nombre de qué sistema de organización se ha constituido ese comité?

Si están contra nosotros, ¿a quién prestan solidaridad?

Si antes era difícil encontrar colaboradores para el comité, ¿cuál es el interés que tienen esos "bravos"?

El comité, siguiendo las prácticas federalistas, cita a sus reuniones de delegados, en las que se nombran sus componentes, y al igual Consejo tiene atribuciones para insinuarse en sus funciones internas, ni de ningún sindicato, siempre y cuando no sea por encima de los principios de la F. O. R. A.; pero aquí no se debate ninguna cuestión de principios, se trata de una cosa en conflicto, que pedía un pliego de condiciones y no se necesitaban mozos, pintores, ni colonos de Santa Fe para que lo controiesen.

En nuestra última reunión de delegados, habíamos informado que esta Federación hacía diez meses que no cobraba. Debemos comunicar que estamos al día, y si lo ignoran no es culpa nuestra; nosotros, como sólo contamos de cincuenta a cincuenta y cinco cotizantes, siempre restringimos las estampillas para varios meses; en el último balance publicado por ese Consejo, aparecemos con cuatrocientas estampillas en Abril, las que ya se han agotado. Que retiремos otras, depende solamente de la actitud que tomáis en lo sucesivo frente a este escandaloso asunto.

Por la Federación Obrera del Tabaco: H. Rodríguez, Pro-secretario.

Nota: Si necesitáis comunicarnos algo, esta comisión se reúne los jueves a las 21 horas en Chacabuco 829.

LA REVOLUCION SOCIAL

por

ANATOL GORELIK

Folleto editado por el "Ateneo" Anarquista. Pedirlo a Estados Unidos 3545, al precio de 10 cts. c/u, haciéndose por cantidades el 25% de descuento.

LIBROS Y FOLLETOS

Carteles, por R. G. Pacheco \$ 1.-

Ensayo de moral, por F. Kropotkin 0.50

Escuela Literaria, por H. Flores Magón (2 tomos) 2.-

Sra. Terra (cuentos chilenos), por Baldomero Lillo 1.50

La Guerra, por O. Mirbeau 0.50

Páginas de un descontento, por M. Gorky 0.50

Estudios Sociológicos, por E. Carpenter 0.50

Crítica Libertaria, por Max Nettlau 0.50

La Coedición Moral, por R. Mella 0.50

Mi Comunismo, por S. Faure 2.-

Varios. — Hacia una sociedad de productores 0.50

Ramón Holland, Nicolai y Alfonso Bernardo. — Nicolai y el pensamiento social contemporáneo 0.50

C. Lombroso y R. Mella. — Los anarquistas (Estudio y réplica) 1.-

Pedro Eittacher. — La doctrina anarquista. (Interesante extracto del conocido libro) 0.30

Sabatini Faure. — Temas subversivos 1.50

Enrique Matute. — Páginas de lucha cotidiana 1.-

R. Rocker. — Artistas y rebeldes 1.80

Luis Fabri. — La crisis del anarquismo 0.20

J. L. Montenegro. — El Boicot de Invego 1.20

G. Dupuis. — Origen de todos los cultos 1.-

Sodchevismo y anarquismo, por Rudolf Rocker 0.20

Doctrina y Combate, por Ricardo Mella 0.15

En tiempos de batalla, por David Diaz 0.15

Frente a la dictadura, por Rafael Ballaster 0.15

La represión en Italia, por Eusebio Malatesta 0.25

Obras magníficas, por Eusebio Carbó 0.15

Más allá de la Política, por Aquilino Medina 0.15

La Rusia Roja, por Manuel Buenavaca 0.15

En el Café, por E. Malatesta 0.20

La Ucrania Revolucionaria, Agustín Souchy 0.30

Arenpas, por A. Triviso 0.15

Fronte alla massa, por Salvador Cerdón Avellan 0.10

Sindicalismo, Hermoso Blaik 0.20

El Patriotismo, por Miguel Bakounine 0.10